
 
  

 
  

  PROVINCE DE QUÉBEC 
MRC DES ETCHEMINS 
MUNICIPALITÉ DE SAINT-LOUIS-DE-GONZAGUE 

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil municipal de la municipalité de 
Saint-Louis-de-Gonzague, tenue le 11 août 2020 à 19h00 heures, à la salle du 
conseil de l’édifice municipal sous la présidence de madame Lucie Gagnon, 
mairesse, et à laquelle sont présents les conseillers suivants : 

Siège #1 - Madame Nancy Dumas 
Siège #2 - Monsieur Claude Roy 
Siège #4 - Monsieur Sylvain Gilbert 
Siège #5 - Monsieur Bernard Giguère 
Siège #6 - Monsieur André Boutin 

M. Sylvain Gilbert assiste à la séance par visioconférence. 

Le siège #3 est vacant. 

Les membres présents forment le quorum. Madame Vicky Giguère, directrice 
générale, agit comme secrétaire.  

1-        OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Après constatation du quorum, la mairesse, Madame Lucie Gagnon déclare la 
séance ouverte, il est 19h00. 

2020-08-133  2 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

1 - OUVERTURE DE LA SÉANCE 

2 - ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

3 - SUIVI ET ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

  3.1 - Séance ordinaire du 7 juillet 2020 

4 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 

  4.1 - Comptes du mois 

5 - CORRESPONDANCE 

  5.1 - Bordereau des correspondances 

6 - INFORMATIONS DE LA MAIRESSE 

7 - ADMINISTRATION 

  7.1 - Maison des jeunes l'Olivier des Etchemins 

  7.2 - Développement de la popote roulante 

8 - POLITIQUE FAMILIALE MUNICIPALE 

9 - SÉCURITÉ PUBLIQUE ET INCENDIE 

  9.1 - Rapport du directeur incendie 

10 - VOIRIE 

  10.1 - Rapport de voirie 

  10.2 - Appel d'offres abrasifs d'hiver, mazout et diesel 

  10.3 - Suivi RIRL - Rang 3 et 4 

11 - LOISIRS ET CULTURE 

12 - DÉVELOPPEMENT 

13 - URBANISME 

  13.1 - Adoption du deuxième projet de règlement #93-2020 

  13.2 - Adoption du deuxième projet de règlement #94-2020 

  13.3 - Adoption du deuxième projet de règlement #95-2020 

  13.4 - Nomination d'un nouvel inspecteur à la MRC des Etchemins 

14 - HYGIÈNE DU MILIEU 



15 - VARIA 

16 - PÉRIODE DE QUESTIONS 

17 - CLÔTURE ET LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
Il est proposé par Monsieur Claude Roy,  
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
D'adopter l'ordre du jour avec l'ajout à 7.3 - Stationnement de l'église. 
 
ADOPTÉE 

  3 - SUIVI ET ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 
 

2020-08-134  3.1 - Séance ordinaire du 7 juillet 2020 

 
Copie du procès-verbal de la séance ordinaire du conseil tenue le 7 juillet 
dernier a été remise à tous les membres du conseil au moins 72 heures avant 
la tenue de la présente séance afin de leur permettre d'en prendre 
connaissance et ainsi nous dispenser d'en faire la lecture en séance; 
 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur André Boutin 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
D’adopter le procès-verbal de la séance ordinaire du 7 juillet 2020 tel que 
rédigé. 
 
ADOPTÉE 

  4 - FINANCES-GESTION DES SERVICES 
 

2020-08-135  4.1 - Comptes du mois 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Bernard Giguère 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 

QUE la liste des comptes du mois de juillet présentée aux membres du conseil 
soit acceptée et payée selon les modalités de notre règlement numéro 82-2018 
sur le contrôle et le suivi budgétaire. 

Comptes:    54 656.11$ 

Salaires: 21 171,84$ 

Total: 75 827.92$ 

ADOPTÉE 

  5 - CORRESPONDANCE 
 

  5.1 - Bordereau des correspondances 

Lecture de la correspondance est faite par la secrétaire. 
 
  

   

  6 - INFORMATIONS DE LA MAIRESSE 

 
L'office municipal d'habitation des Etchemins est maintenant fusionné avec 
celui de St-Joseph et de St-Odilon. À St-Louis, nous passerons de 5 à 4 
appartements de mainère à en avoir 2 qui ont 2 chambres. 

  7 - ADMINISTRATION 
 

2020-08-136  7.1 - Maison des jeunes l'Olivier des Etchemins 



 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Nancy Dumas 
 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
De payer la part de la Municipalité de Saint-Louis-de-Gonzague de 0.79% 
établie selon la fréquentation 2020-2021 à la Maison des jeunes l’Olivier des 
Etchemins. Ce qui représente un montant de 82.48$ 
 
ADOPTÉE 

2020-08-137  7.2 - Développement de la popote roulante 

 
Une aide financière nous est demandée pour le développement de la popote 
roulante dans notre municipalité. 
 
Le conseil préfère voir l'utilisation que les citoyens en feront et pourra alors 
décider de l'aide financière à accorder en conséquence. 

2020-08-138  7.3 - Stationnement de l'église 

 
La mairesse questionne le piteux état du stationnement de l'église, 
particulièrement du côté de la rue du Presbytère. M. Boutin va en dicuter avec 
le conseil de la Fabrique et nous en rediscuterons si nécessaire. 

  8 - POLITIQUE FAMILIALE MUNICIPALE 
 

  9 - SÉCURITÉ PUBLIQUE ET INCENDIE 
 

  9.1 - Rapport du directeur incendie 

 
Les pratiques mensuelles peuvent reprendre en respectant les consignes de la 
Santé publique en vigueur. 

  10 - VOIRIE 
 

  10.1 - Rapport de voirie 
 

2020-08-139  10.2 - Appel d'offres abrasifs d'hiver, mazout et diesel 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Nancy Dumas 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
D'autoriser la directrice générale à aller en appel d'offres pour la fourniture 
d'abrasifs d'hiver pour la saison 2020-2021. 
 
Et 
 
De mazout et de diesel pour l'année 2021. 
 
ADOPTÉE 

2020-08-140  10.3 - Suivi RIRL - Rang 3 et 4 et d'une portion de la Route 277 

 
ATTENDU que la municipalité a octroyé le contrat à Construction Abénakis le 
13 août 2019 au montant de 2 627 915,33$; 
 
ATTENDU que ces deux conditions sont maintenant remplies : l'aide financière 
du ministère des Transports et à l'acceptation du règlement d'emprunt par le 
MAMH; 
 
ATTENDU que l'entrepreneur a présenté un avenant pour des frais 
supplémentaires en transport et carburant de 105 022,31$; 
 
ATTENDU que recommandation est faite au conseil par la firme d'ingénieur 



d'acccepter l'avenant présenté; 
 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur André Boutin 
 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
D'accepter l'avenant #1 présenté par l'entrepreneur au coût de 105 022.31$ 
 
ADOPTÉE 

2020-08-141  10.4 - Emprunt temporaire 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Bernard Giguère 
 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
D'autoriser la directrice à entreprendre les démarches avec la caisse Desjardins 
du Sud de la Beauce pour l'emprunt temporaire pour les travaux de réfection du 
rang 3 et 4 et d'une portion de la Route 277. 
 
ADOPTÉE 

  11 - LOISIRS ET CULTURE 

 
Le camp de jour se termine ce vendredi. 
 
Malgré les consignes strictes en vigueur, le camp s'est très bien déroulé! 

  12 - DÉVELOPPEMENT 
 

  13 - URBANISME 
 

2020-08-142  13.1 - Adoption du deuxième projet de règlement #93-2020 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Claude Roy 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
D'adopter le deuxième projet de règlement #93-2020 afin de modifier le 
règlement numéro 04-2007 intitulé "Plan d'urbanisme" de façon à procéder à la 
concordance du nouveau règlement #130-19 concernant l'ajustement 
cartographique de la délimitation des affectations du territoire du schéma 
d'aménagement et de développement révisé suite au nouveau cadastre 
québécois" 
 
 
ADOPTÉE 

2020-08-143  13.2 - Adoption du deuxième projet de règlement #94-2020 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Sylvain Gilbert 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
D'adopter le deuxième projet de règlement #94-2020 intitulé "Règlement relatif 
aux permis et certificats, aux conditions préalables à l'émission de permis de 
constructions ainsi qu'à l'administration des règlements de zonage, de 
lotissement et de construction". 
 
ADOPTÉE 

2020-08-144  13.3 - Adoption du deuxième projet de règlement #95-2020 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Bernard Giguère 



ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
D'adopter le deuxième projet de règlement #94-2020 intitulé "Règlement de 
zonage". 
 
ADOPTÉE 

2020-08-145  13.4 - Nomination d'un nouvel inspecteur à la MRC des Etchemins 

 
 
IL EST PROPOSÉ PAR : Monsieur Claude Roy 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
 
De nommer monsieur Frédéric Larue à titre d'inspecteur de la MRC des 
Etchemins. 
 
ADOPTÉE 

  14 - HYGIÈNE DU MILIEU 

 
Tenue d'un écocentre le 12 septembre. 

  15 - VARIA 

 
Aucun sujet 

  16 - PÉRIODE DE QUESTIONS 
 

2020-08-146  17 - CLÔTURE ET LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
IL EST PROPOSÉ PAR : Madame Nancy Dumas 
ET RÉSOLU À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS PRÉSENTS 
QUE la séance soit levée à 19h39. 

ADOPTÉE 

 
_____________________       _________________________ 
Lucie Gagnon                          Vicky Giguère 
Mairesse                                   Directrice générale 

  

Je, Lucie Gagnon, atteste que la signature du présent procès-verbal équivaut à 
la signature par moi de toutes les résolutions qu’il contient au sens de l’article 
142 (2) du Code municipal. 

 
____________________ 
Lucie Gagnon 
Mairesse 

 

 


